

Reposo Obligado a Viola, Quien Padece Hipertensión

BUENOS AIRES, 9 de noviembre. (EFE)—El Presidente Roberto Viola, sufrió hoy una crisis de hipertensión arterial, que ha obligado su internamiento en el hospital "Cosme Arhemrich", dependiente del Ejército argentino.

Según anunció a primeras horas de la noche la Secretaría de Información Pública (SIP), el general Viola

la tuvo que ser llevado a esta unidad hospitalaria al presentar "un malestar transitorio exteriorizado en un cuadro de hipertensión arterial que ha evolucionado con normalidad".

El mismo portavoz manifestó a los periodistas que "Viola regresará a sus trabajos habituales, después de un breve reposo".

Crítica Pérez Esquivel la Política de EU

SAN JUAN, Puerto Rico, 9 de noviembre (AP)—El argentino Adolfo Pérez Esquivel, Premio Nobel de la Paz, catalogó hoy como de desastrosa la política de Estados Unidos con respecto a los países latinoamericanos. Afirmó que es continuo el sometimiento económico y político de muchos países del continente a la potencia estadounidense. A su llegada hoy a San Juan, Pérez Esquivel dijo que anteriormente la crisis de derechos humanos afectaba fundamentalmente a los países del Cono Sur. Agregó que actualmente se ha intensificado esta crisis en naciones centroamericanas y del Caribe.

EL DÍA

Juntos, pero no revueltos

Pasa de 85 mil el número de milites latinoamericanos adiestrados en USA

por Gregorio SELSER

El Instituto de Estudios Políticos de Washington, acaba de reeditar, actualizado, el trabajo de Michael T. Klare publicado en 1977, titulado *Supplying Repression: U. S. Support for Authoritarian Regimes Abroad*. (3)

En esta oportunidad, el número de 72 páginas de la edición anterior ha pasado a ser de 168, o sea más del doble, de lo cual debemos congratularnos los interesados en temas tales como el militarismo, la represión, el armamentismo y en general los regímenes dictatoriales de todo color y pelaje, que en nuestra América y en buena parte del mundo se han convertido en la epidemia más notable de los lustros más recientes.

También en este aumentado trabajo el conocido analista Klare acuerda el crédito de la autoría compartida a la estudiosa Cynthia Arnson y a los colaboradores Delia Millerand y Daniel Volman. El cotejo del contenido de ambas ediciones muestra interesantes añadidos, tanto en las tablas ilustrativas y apéndices documentales, como en los temas no considerados con antelación.

Entre ellos deben destacarse "Los derechos humanos y el comercio de la represión", el auge de las exportaciones de materiales y equipos de represión por canales comerciales habituales y por los del Departamento de Comercio de los Estados Unidos, "El comercio de la represión después de Carter", "La ayuda militar de Estados Unidos y la venta de armas a gobiernos extranjeros durante los años fiscales 1950-1979", y, sin que con esto se agote la enumeración, "La venta de armas de Estados Unidos a las fuerzas policiales del Tercer Mundo, periodo de septiembre de 1976 hasta mayo de 1979".

En todos los casos de los textos, tablas y apéndices, como es habitual, Klare y Arnson se valen de documentación oficial proporcionada por los organismos respectivos de los departamentos de Defensa y de Comercio de los Estados Unidos, que citan puntualmente, así como de instituciones privadas especializadas, entes eclesiales y de defensa de los derechos humanos, recurrencia que entre otras cosas refleja la probidad y la solvencia con que es manejado el material de consulta. No hay sensacionalismo ni panfletarismo en esta masa de materiales que habla por sí misma, sin demandar explicaciones redundantes.

Como aporte inicial que viene muy a punto en estos momentos en que están reunidos los comandantes en jefe de los ejércitos latinoamericanos (WASHINGTON, XIV CEA, 3-5 de noviembre de 1981), proporcionamos a los lectores el extracto de una tabla relativa al número de militares latinoamericanos que se adiestran como

becarios en institutos especializados castrenses de Estados Unidos. Su número de 1950 a 1979, asciende a 82 mil 965. Como hasta 1976 era de 76 mil 971, corresponde deducir, continuando la proyección hasta fines del periodo fiscal 1981, que en la actualidad esa cifra de becarios debe superar con holgura los 85 mil. Sin perjuicio de que insistamos en otros aspectos del trabajo de Klare/Arnson, vaya la siguiente tabla como un aporte digno de ser tenido en cuenta, acerca de la relación castrense panamericanista.

ADiestRAMIENTO DE MILITARES DE AMERICA LATINA POR ESTADOS UNIDOS EN SUS INSTITUTOS ESPECIALIZADOS, ENTRE LOS AÑOS FISCALES 1950-1979.

Países de origen	Número de becarios
Argentina	4 017
Bolivia	4 861
Brasil	8 659
Colombia	7 907
Costa Rica	696
Cuba (hasta 1958)	523
Chile	6 883
Ecuador	5 958
El Salvador	1 971
Guatemala	3 334
Haití	632
Honduras	3 445
México	964
Nicaragua	5 673
Panamá	4 894
Paraguay	2 018
Perú	7 966
República Dominicana	4 218
Uruguay	2 806
Venezuela	5 540
Totales	82 965

FUENTE: "Training of Foreign Military Personnel by the United States, Fiscal Years 1950-1979", tabla que comprende a todos los países, pero de los que hemos elegido sólo los de Hispanoamérica, en Michael T. Klare/Cynthia Arnson (con Delia Millerand y Daniel Volman), *Supplying Repression, U. S. Support for Authoritarian Regimes Abroad*. Institute for Policy Studies, Washington, D. C., 1981, p. 48.

EXCELSIOR

Inestable el Mercado de Divisas: Argentina

BUENOS AIRES, 9 de noviembre (EFE)—La divisa estadounidense cerró el viernes en las casas de cambio a 10,300 pesos argentinos por unidad, un 8,5 por ciento sobre la cotización de fin de octubre.

El ministro de Economía, Lorenzo Sigaut, quien regresó ayer de España, donde participó en una reunión de Ministros de Economía de Iberoamérica, se encuentra ante un difícil mercado de cambio, un inestable sistema financiero y los propios problemas que su plan provoca en el aparato productivo.

La diferencia entre la paridad teórica del dólar con el peso, que según estudios de la banca extranjera es de 1,000 a 1,300 pesos inferior a la cotización del mercado, se debe a factores extraeconómicos, ligados a la confianza de los inversionistas y especuladores sobre la evolución del programa económico.

Sigaut reiteró, antes de su partida, que el mercado financiero del dólar, tal como lo había dicho hace días, continuará operando con absoluta libertad y le restó importancia al aumento de la cotización de la divisa yanqui.

El ministro negó ayer, al regresar de España, que exista "una economía de especulación" y señaló que, por el contrario, "hemos establecido las líneas básicas para desarrollar una economía de producción".